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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU.  1 

 ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA, REALIZADA NO DIA 05 DE DEZEMBRO DE 2 

2017. Ao 5º dia do mês de Dezembro de 2017, às 09h00min reuniu-se a plenária do Comitê 3 

da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu, na sede da AMNOR, situada na Rua da Contagem n° 4 

1680 – Paracatuzinho em Paracatu-MG. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e 5 

suplentes - Poder Público Estadual: Álvaro de Moura Goulart (EMATER-MG) – Titular; 6 

Neivaldo Luis Monteiro (IEF) - Titular; Representantes Poder Público Municipal: An-7 

tônio Jose Alves Zica (Prefeitura Municipal de Brasilândia de Minas) – Titular; Alexandre 8 

Stehling dos Santos (Prefeitura Municipal de Vazante) - Titular; Representantes da Socie-9 

dade Civil: Milton Leonardo Almeida Vasconcelos (ABES) – Titular; Afonso de Jesus 10 

Silveira Andrade (ASPROM) – Titular; Antônio Eustáquio Vieira (MOVER) - Titular; 11 

Representantes de Usuários: Marcelo Rodrigues Oliveira (FIEMG) – Titular; Adelson 12 

Joaquim de Moraes (COPASA) – Substituto; André Siqueira (Votorantim Metais) – 13 

Suplente; Osvaldo Batista de Souza (Sindicato dos Produtores Rurais de João Pinheiro) – 14 

Titular; Adaiane Pereira (BEVAP) – Suplente; Dalmi Veloso (Sindicato dos Produtores 15 

Rurais de Paracatu) – Titular; Marcelo Geraldo Landim Carvalho (Associação de Apoio 16 

aos Produtores do Entre Ribeiros) – Suplente; José Maria Couto Lacerda (Condomínio de 17 

Irrigação Paracatu Entre Ribeiros) – Titular; Everaldo Peres Domingues (COAGRIL) – 18 

Titular; Adson Roberto Ribeiro (Associação da Bacia do São Pedro) - Suplente e Luiz 19 

Otavio Teixeira de Noronha (Condomínio dos Irrigantes Entre Ribeiros) - Titular. Convi-20 

dados: Dr. Athaíde Francisco Peres Oliveira - Promotor Coordenador das Bacias 21 

Hidrográficas dos Rios Paracatu e Urucuia, Mauro Mundim da Costa (Central das Associ-22 

ações de Bairros, ONG’s e Outras), Luiz Ubaldo Jesus da Silva (Cáritas Diocesana de 23 

Paracatu), Gustavo Castro Oliveira (Kinross), Domingos Guimarães (Votorantim Me-24 

tais), Alex Amaral (Votorantim Metais) e Marcos Guimarães (Secretário Executivo do 25 

CBH-Paracatu). Assuntos em Pauta:  1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL: Os parti-26 

cipantes se posicionaram e ouviram a execução do Hino Nacional. 2) ABERTURA: O 27 

presidente Osvaldo Batista declarou aberta a 5ª reunião ordinária da Plenária do CBH-28 
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Paracatu agradecendo a presença de todos e convidando o Dr. Athaíde Francisco Peres 29 

Oliveira - Promotor Coordenador das Bacias Hidrográficas dos Rios Paracatu e Urucuia 30 

para compor a mesa da diretoria do comitê na reunião. Osvaldo Batista informou sobre o 31 

seminário realizado na cidade de Brasilândia de Minas que o mesmo participou como pales-32 

trante. Osvaldo Batista solicita da plenária inclusão de dois pontos de pauta que surgiram 33 

em data posterior que são: Apresentação e Votação dos encaminhamentos aprovados pela 34 

CTOC na reunião ordinária do dia 10/10/2017, pelo Conselheiro da CTOC Alexandre 35 

Stehling e Apresentação do sistema desenvolvido para o CBH-Paracatu pela Universidade 36 

Federal de Viçosa – UFV; pelo Professor Especialista Sidiney Sousa, posto em votação foi 37 

aprovada por unanimidade dos presentes a inclusão dos dois pontos de pautas propostos. 38 

Osvaldo Batista informa ainda que o item 08 do ponto de pauta: Apresentação da Palestra: 39 

Crise Hídrica em Paracatu pela Conselheira Elenice Louback Barros foi cancelada por 40 

motivos de força maior, a conselheira citada teve de se ausentar da reunião. Antônio Eustá-41 

quio comunica aos presentes da presença do Sr. Mauro Mundim da Costa presidente da 42 

Central das Associações de Bairros, ONG’s e Outras que no momento oportuno fará uso da 43 

palavra para leitura de um manifesto. Seguindo o ponto de pauta. 3) CONFERÊNCIA DE 44 

QUÓRUM: Antônio Eustáquio fez a conferência verificou que havia “quórum” para a 45 

realização da assembleia. 4) LEITURA DE CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E 46 

RECEBIDAS: Antônio Eustáquio lê o ofício da Copasa comunicando da ausência da 47 

conselheira titular Elenice Louback Barros e indicando o Sr. Adelson Joaquim de Moraes 48 

para substituí-la nessa reunião. Antônio Eustáquio faz a leitura do comunicado do IGAM 49 

da ausência dos seus representantes por questões operacionais e de agenda. 5) APROVA-50 

ÇÃO DA ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DIA 03/10/2017: Antônio 51 

Eustáquio relata que a ata foi encaminhada via e-mail para todos os conselheiros fazerem 52 

suas alterações. A ata foi aprovada pela plenária por unanimidade dos presentes. 6) ANÁ-53 

LISE E APROVAÇÃO DOS DOCUMENTOS DA DN 41, PELO PRESIDENTE; 54 

Osvaldo Batista de Souza: O Presidente Osvaldo Batista fez a apresentação dos seguintes 55 

documentos: Proposta de Trabalho para o ano de 2018, Plano de Ação do ano de 2018, 56 
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Calendário Anual do ano de 2018 e Auto Avaliação do ano de 2017. O Comitê da Bacia 57 

Hidrográfica do Rio Paracatu - CBH-Paracatu está com nota geral de 4,12 ficando como 58 

Excelente no resultado final da Auto- avaliação, sendo que todos os documentos apresenta-59 

dos foram analisados, discutidos e aprovados por unanimidade dos conselheiros presentes. 60 

7) APRESENTAÇÃO E VOTAÇÃO DOS ENCAMINHAMENTOS APROVADOS 61 

PELA CTOC NA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DIA 03/10/2017 PELO CO-62 

ORDENADOR DA CTOC Adson Ribeiro: O Coordenador da CTOC Adson Ribeiro fez 63 

algumas ponderações e passou a palavra para o Conselheiro da CTOC Domingos Guima-64 

rães  que fez apresentação dos encaminhamentos aprovados pela CTOC na reunião 65 

extraordinária do dia 03/10/2017, após as indagações, sugestões e esclarecimentos, foram 66 

aprovados por unanimidade dos presentes e esses encaminhamentos será enviado para o 67 

IGAM. 8) APRESENTAÇÃO E VOTAÇÃO DOS ENCAMINHAMENTOS APRO-68 

VADOS PELA CTOC NA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 10/10/2017, PELO 69 

CONSELHEIRO DA CTOC Alexandre Stehling: O Conselheiro da CTOC Alexandre 70 

Stehling fez a explanação dos encaminhamentos aprovados pela CTOC na reunião ordinária 71 

do dia 10/10/2017, após as indagações, sugestões e esclarecimentos, foram aprovados com 72 

abstenção do conselheiro André Araújo. 9) APRESENTAÇÃO DO SISTEMA DESEN-73 

VOLVIDO PARA O CBH-PARACATU PELA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 74 

VIÇOSA – UFV; Pelo Professor Especialista Sidiney Sousa: O Professor Especialista 75 

Sidiney Sousa apresentou o sistema de manejo para o CBH-Paracatu à todos os presentes 76 

que faz parte do Projeto de “Desenvolvimento e Implantação de um Sistema de Informação 77 

Via Web para Cadastramento, Distribuição da Informação, Visualização e Auxilio na Gestão 78 

e Monitoramento dos Usos Múltiplos da Água, nas Sub-bacias do Rio Paracatu”. O Profes-79 

sor Sidiney Sousa informou que o sistema desenvolvido foi elaborado pela Universidade 80 

Federal de Viçosa – UFV. O Professor Sidiney Sousa mostrou as funcionalidades do siste-81 

ma e suas atualizações para maior visualização dos presentes, disse ainda que em breve o 82 

CBH-Paracatu terá acesso a informações importantíssimas geradas pelo sistema que será 83 

entregue com todas atualizações até o final do ano de 2017, dessa data em diante será feita 84 
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atualização dos dados pelo próprio comitê. O Professor Sidiney Sousa tirou dúvidas dos 85 

presentes e fez vários esclarecimentos do sistema. 10) ASUNTOS GERAIS E COMUNI-86 

CADO DOS CONSELHEIROS: Antônio Eustáquio fez um breve comentário e alguns 87 

esclarecimentos sobre a votação realizada no Colegiado do Fórum Nacional de Comitês que 88 

nesta ocasião foi feita a votação e escolheu o Coordenador do Fórum Nacional. Os Conse-89 

lheiros Adson Ribeiro e Dalmi Veloso não concordaram com o posicionamento do 90 

Conselheiro Antônio Eustáquio no Colegiado do Fórum Nacional de Comitês que segundo 91 

eles votaram por contra própria, mas, não é a posição oficial do Comitê de Bacia Hidrográfi-92 

ca do Rio Paracatu – CBH-Paracatu. Foi proposto pelo Conselheiro Adson Ribeiro que 93 

onde for representante do Comitê participar de votações, que antes seja levado o assunto na 94 

plenária do CBH-Paracatu para deliberação de como deve votar o representante do Comitê. 95 

O Presidente da Central de Associações de Bairros, ONG’s e Outras o Sr. Mauro Mundim 96 

da Costa fala da satisfação de participar pela primeira vez da reunião do CBH-Paracatu 97 

agradecendo o Presidente do Comitê Osvaldo Batista e o Secretário do Comitê Antônio 98 

Eustáquio pelo espaço cedido. Mauro Mundim diz ao Dr. Athaíde Francisco Peres Oli-99 

veira - Promotor Coordenador das Bacias Hidrográficas dos Rios Paracatu e Urucuia que 100 

aconteceu a maior crise hídrica de abastecimento de água potável em Paracatu nos últimos 101 

anos e solicita uma audiência pública no município, mais abrangente para debater o tema da 102 

Crise Hídrica no Município de Paracatu. Mauro Mundim solicita ao Secretário Executivo 103 

do Comitê Marcos Guimarães para proceder a leitura do manifesto que também foi entre-104 

gue uma via para cada um dos presentes. Feita a leitura do manifesto o Presidente Osvaldo 105 

Batista abriu para comentários. O Promotor Dr. Athaíde Francisco Peres Oliveira disse 106 

que registrou a solicitação da audiência pública em Paracatu para debater a maior Crise 107 

Hídrica dos últimos anos e falou que a mesma audiência do gênero já tinha sido solicitada 108 

pelo Movimento Verde de Paracatu, devido ser final de ano a mesma deverá ser marcada já 109 

no início do ano de 2018, onde será comunicado com a Promotora Drª. Mariana Leão que 110 

deverá ser expedido os convites e organizado a audiência pública. O Conselheiro Dalmi 111 

Veloso falou do seu repúdio ao manifesto da Central das Associações de Bairros, ONG’s e 112 
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Outras que não teve nenhuma sensibilidade ao falar tal mal do agronegócio. O Conselheiro 113 

Domingos Guimarães fez dele as palavras do Conselheiro Dalmi Veloso e citou como 114 

exemplo o projeto aprovado pelo Comitê da Mineradora Votorantim Metais que faz uma 115 

mineração consciente. O Presidente Osvaldo Batista disse que a palavra citada no manifes-116 

to: hidrocídio causado pelo agronegócio cego e pela mineração inconsequente com certeza 117 

não se refere às instituições aqui presentes que tem batalhado para fazer as coisas da melhor 118 

forma, com certeza uma informação que precisa ser bastante atualizada é que os verdadeiros 119 

responsáveis por isso que ele chama de hidrocídio seja identificado e afirma que, com certe-120 

za, não estão presentes aqui. O Promotor Dr. Athaíde Francisco Peres Oliveira faz 121 

esclarecimentos sobre liberações ambientais e diz que o Ministério Público não vai assumir 122 

está carga, pois o Ministério Público apenas está cumprindo a lei. Dr. Athaíde fala que o 123 

MP não é órgão ambiental e apenas cumpre a lei, há o decreto do Governador, Código Flo-124 

restal e demais legislações vigentes, pois tem muitos empreendedores que não cumprem a 125 

lei, ferindo veredas. Dr. Athaíde faz ainda alguns esclarecimentos aos presentes bastante 126 

exaltado dizendo que hoje a planta do Paracatu está estabilizada, mas se fizer mais autoriza-127 

ções de barramentos vai começar os conflitos entre os usuários e pode ter problemas maiores 128 

na bacia. O Presidente Osvaldo Batista diz a título de informação que foi publicado recen-129 

temente pelo IGAM o mapa das regiões de conflitos do uso de água no estado e a bacia do 130 

Paracatu, na publicação, está toda em vermelho, ou seja, estamos em regime de crise hídrica 131 

e conflito pelo uso da água em toda a bacia do Paracatu. Antônio Eustáquio diz que a fala 132 

do Promotor Dr. Athaíde vem de encontro à proposta do Movimento Verde de Paracatu. 133 

Dr. Athaíde diz que boa parte dos empreendedores estão com suas autorizações e libera-134 

ções, mas tem empreendedores que insistem em fazer tudo sem autorização e que o MP não 135 

vai permitir essas ações irresponsáveis. Adson Ribeiro com relação ao pessoal das associa-136 

ções disse: nós da área rural grande parte estamos regularizados e que também não apoiam 137 

coisa errada, pois podem estar prejudicando até mesmo a propriedade dele. Adson Ribeiro 138 

solicita a participação da Central em mais ocasiões na reunião do CBH-Paracatu e que este 139 

espaço seja um Fórum de debate. Dr. Athaíde solicita apoio dos consultores dos produtores, 140 
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da mesa diretora do comitê e dos membros presentes. O Presidente Osvaldo Batista diz que 141 

Dr. Athaíde tem o respeito desse conselho e tem contribuído com este comitê, continuará 142 

sendo convidado para as reuniões plenárias do comitê, pois muito tem nos ajudado. Dr. 143 

Athaíde cita mais informações e fontes concretas para um maior conhecimento dos presen-144 

tes. Antônio Eustáquio cita o radialista Francys que esteve na reunião e deixou alguns 145 

cartões para contato, caso alguém precise de um espaço para divulgar alguma informação no 146 

programa Paracatu Rural e até mesmo entrevista ao vivo ou gravado, o radialista Francys 147 

está à disposição dos membros do comitê. 11) ENCERRAMENTO: Não havendo outros 148 

assuntos a serem tratados, o Presidente Osvaldo Batista declarou encerrada a sessão 149 

às12h40min, da qual foi lavrada a ata.   150 

  151 

 152 

 153 

 154 

APROVAÇÃO DA ATA  155 

  156 

  157 

Sr.   158 

  159 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu  160 

Osvaldo Batista de Souza 161 

  162 

Sr.  163 

Secretário Geral do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu  164 

Antônio Eustáquio Vieira  165 


